

## 令和7年度学校運営協議会議事録（第3回）

|         |   |     |      |     |    |
|---------|---|-----|------|-----|----|
| 日 時     | 令和7年10月23日（木）午後14時～午後15時30分   |     |      |     |    |
| 会 場     | 祇園小学校会議室  | 司 会 | 木下教頭 | 記 録 | 田村 |
| 参加者     | 熊田裕子会長 海老原忠様 佐々木寿子様 岡田 利様 山口耕一様 福岡久子様<br>服部由佳様 高山靖子校長 木下恵教頭 田村宣明教諭  |     |      |     |    |
| 議 事 内 容 |   |     |      |     |    |
| 1 学校長挨拶 | <p><b>校長：</b>皆さんこんにちは。朝夕はだいぶ冷え込むようになってきました、学校のハナミズキも秋めいてきたところです。気候の変化に体が付いていかない感じがありますが、お陰様で本校の子どもたちは、毎日元気に過ごしております。10月は、前期と後期の節目があり、子どもたちと一緒にこれまでを振り返って、これからを考えるという時間を過ごすことができました。9～10月と行事が目白押しで、6年生の修学旅行から始まり、各学年の遠足、市の陸上記録会、市の音楽祭と、様々な活躍の場があり、行事の中で子どもたちの成長が見られました。先週末は、PTAの皆様のご尽力で、防災教室が盛大に行われ、1日目の5～6時間目には5・6年生が全員参加し、市の安心安全課の方たちの説明を聞きながら、防災に対する意識を高める活動ができました。夜は有志の方たちによる避難所体験ということで、体育館に泊まり、防災すくろく、非常食試食体験など、楽しい時間を過ごしたようです。次の日には西区の消防団の方々にご協力いただき、プールの水を実際に放水するなど、地域の方々と共に、貴重な体験をすることができました。市の給水車も来てくれまして、非常用の水を専用のポリ袋に入れるなど、なかなかできない体験ができました。11月には運動会、児童表彰式など、まだ行事が続いていきますが、引き続き委員の皆様のご意見やご指導をいただければと思っております。</p> <p>本日は情報交換を行った後、教職員との懇談会ということで、予定させていただいております。委員の皆様と教職員が顔を合わせる機会はなかなかありませんので、忌憚のないご意見をお聞かせください。どうぞよろしくお願いします。</p> |     |      |     |    |
| 2 会長挨拶  | <p><b>会長：</b>本日は所用があって遅くなり、申し訳なかったです。今日の午前中、ギオンジャーのミシンボランティアに参加させていただきました。5年生で、初めてミシンを触るという子もいる中で、なかなか大変でしたけれども、頭をフルに使いながら楽しい時間を過ごさせていただきました。本日は、この後の情報交換、先生方との懇談会と、様々なご意見をよろしくお願いします。</p>  |     |      |     |    |
| 3 話合い   | <p><b>会長：</b>それでは話合いに入らせていただきます。まず、報告ですが、9月25日に三校合同の学校運営協議会へ参加してきました。各学校の運営協議会の報告がそれぞれあって、クリーン活動の話などもありました。クリーン活動について何かありますか？</p> <p><b>教務：</b>実は先日、事務局の方から連絡がありまして、落ち葉の回収業者の調整がうまくいっていないという話がありました。内容としましては、回収業者は社会貢献だと思って受けてくれていたのですが、1日で回収しきれずに残しておくと、「なぜ回収されていないんだ！」とクレームが入ったり、しかも、処理にはかなりのお金がかかったりするということで、難航しているそうです。市を間に入れてやった方がよいのではないか…という話も出たり、他地区の状況なども聞いたりしながら調整をしているところです。</p>   |     |      |     |    |



**校長**：その業者の件についてですが、市の管理保全課などにも話を通し、いい方向に進んでいくようですので、ご安心いただければと思います。

**会長**：そうですか。うまく話がまとまるといいですね。情報提供、ありがとうございます。

その他、どうですか？

**委員**：朝の登校の様子ですが、女の子の方が元気があって、男の子の方が元気がないように見えます。それから、大人の方のあいさつが少しずつですが、増えてきました。全く返事のない人もいるのですが…。

**委員**：そのあいさつされても返さない人というのは、自分が言われたと思っていないのでしょうかね？なぜ返さないのでしょうか？気持ちを聞いてみたいです。

**会長**：様子を伝えていただき、ありがとうございます。その他どうでしようか？

**委員**：先ほどのクリーン活動についてですが、下野国分寺跡では、国分寺西小があった頃から、子どもたちがずっと落ち葉さらいをしてくれていました。今は国分寺小や国分寺中学校の子どもたちが来てくれて、落ち葉さらいをしてくれています。ただ1つ怖いのが、時々けが人が出てしまうことです。熊手の使い方が分からぬというか、距離感がつかめずに隣の友達にけがをさせてしまうなど、道具の使い方から教えないといけない時代になったのかなと思っております。国分寺跡の落ち葉さらいでは、集めた落ち葉を堆肥にして、それを各学校に配って花壇の肥料などにしてもらっていたのですが、3.11の東日本大震災以降、放射能の影響でそれができなくなりました。

**会長**：堆肥にして各学校へ配るのは非常にいい試みだと思いましたけど、配れなくなってしまったのは残念ですね。貴重なお話をありがとうございます。PTAの方から何かありますか？

**委員**：今回の防災企画は、県の補助金をもらっての活動だったので、値段が高い防災食の試食などもしながら、一人あたり実際どのくらいのお金がかかるのかという検証もしてみました。まだ報告はしていないのですが、一食あたり何千円とかかるので、それを3食分揃えるとなると、個人ではなかなか難しいなと感じました。今すぐということではないですが、ゆくゆくは市から各家庭への補助がもらえるようにならいいなと感じました。2日目の防災体験には地域の方も参加していただき、今回のねらいである「地域とともに防災を考える」という目的が達成できてよかったです。防災士さんからも、「ここは地域と学校と市が一緒になってこのような活動をしているのはすばらしいですね。」とお褒めの言葉をいただきました。毎年1回は、このような機会を持てたらいいなと思います。今年の経験をまた来年に生かしていきたいです。

**委員**：ダイヤパレスには祇園小の敷地内防災倉庫があって、私の方で独自に「防災ブック」というものを作り、中に何が入っているのか一覧にして皆さんに配りました。また、「無事ですかカード」というものを配り、これは、もし無事なら見えるところにかけておくと、無事が分かるし、安心してそこはスルーして、他の所へ手が回せるというしくみです。この自主防災組織が栃木県内のマンションではここだけだそうです。防災倉庫の鍵を学校にも1本預けてありますし、自治会の役員全員が持っています。

**会長**：すばらしい活動報告、ありがとうございます。そろそろ時間もなくなってきたので、最後にギオンジャーの活動報告をさせていただきます。ギオンジャーとしては、7月にトイレ掃除、9月初めに夏休みの作品整理、発送作業を行いました。そして今週、来週とミシンボランティアの協力をしています。また、祇園小祭でのバザーのお手伝いも計画しています。それでは以上で情報交換の方はおわりにします。学校の方から諸連絡をお願いします。

#### 4 諸連絡

教頭：お手元の資料の方に、運動会と児童表彰式のお知らせを載せておきました。お忙しいかと思いますが、ぜひご参加いただきまして、子どもたちの頑張っている姿を見ていただければありがたいと思います。また、次回の学校運営協議会が最終になるのですが、1月22日にございます。この日は給食試食会もございますので、楽しみにしていただければと思います。

ぜひご参加ください。よろしくお願ひします。



それでは、音楽室の方で教職員との懇談会を行いますので、ご移動の方をよろしくお願ひします。

#### 5 運営協議会 委員と教職員による懇談会

テーマ「祇園小の子どもたちに身に付けさせたい力とは？」について、約40分間の懇談を行い、様々な情報、意見の交換を行った。

##### 《懇談会の様子》

